
Hansestadt Gardelegen 
Ortschaftsrat Zichtau                                                                  12.10.2012 

 ... 

Niederschrift 30. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Zichtau 

 
 Sitzungstermin: Mittwoch, 30.05.2012 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 22:50 Uhr 
 Ort, Raum: Zichtau, Dorfgemeinschaftshaus 

Anwesend: 
Frau Astrid Läsecke  
Frau Gisela Pfeil  
Herr Thorsten Bombach  
Frau Martina Näfe  
Herr Rainer Schmidt  
 

Abwesend: 
Herr Martin Kullack  
Herr Hans-Henning Weichert  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 29. Sitzung des Ort-
schaftsrates der Ortschaft Zichtau am 19.03.2012 

3 Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststellung der Tages-
ordnung des öffentlichen Teils 

4 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Waldbadsanierung - DBU Projekt, Gast: Herr Staehler 
7 Vorbereitung Eröffnungsveranstaltung Waldbad am 16.06.2012 
8 Information zum Sirenenumbau Feuerwehr 
9 Vorstellung der FAA-Bildungsgesellschaft - Zusammenarbeit, Gast: Frau Morr 
10 Ausführungen zur Idee - Beleuchtung  Kirche 
11 Ausgleichsbepflanzung Krügerberg 
12 Anfragen und Anregungen 
 
Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 Die Vorsitzende des Ortschaftsrates eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 

  
  
 TOP 2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 29. Sitzung des Ortschaftsra-

tes der Ortschaft Zichtau am 19.03.2012 
  

Der Ortschaftsrat Zichtau genehmigt einstimmig den öffentlichen Teil der Niederschrift über 
die 29. Sitzung des Ortschaftsrates am 19.03.2012. 
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Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat Zichtau beschließt einstimmig den öffentlichen Teil der Niederschrift über 
die 29. Sitzung des Ortschaftsrates am 19.03.2012. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 

 TOP 3 Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-
nung des öffentlichen Teils 

  
Antrag Top 11 auf die nächste Sitzung verschieben dafür Fällung der Buche (Kletterbaum) 
aufnehmen. 
 
Die Vorsitzende des Ortschaftsrates stellt die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der 
Sitzung mit dem Antrag zur Abstimmung 
 

  
Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Tagesordnung mit dem  Antrag TOP 11 auf die 
nächste Sitzung zu vertagen und dafür die Fällung der Buche (Kletterbaum) als TOP aufzu-
nehmen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 

 TOP 4 Mündlicher Bericht der Ortsbürgermeisterin 
  

Die Ortsbürgermeisterin, Frau Astrid Läsecke, informiert über Angelegenheiten der Ort-
schaft: 
- letzte Sitzung am 19.03.2012 
- 20.03.2012   Waldbad interne Besprechung Rutschenhügel 
- 22.03.2012   Teambesprechung Arbeitseinsatz 
- 24.03.2012   1. Arbeitseinsatz 9.00 – 16.00 Uhr 
- 29.03.2012   Arbeitsgruppe Waldbad 
- 07.04.2012   Osterfeuer 
- 14.04.2012   2. Arbeitseinsatz 
- 20.04.2012   technische Überprüfung des Waldbades 
- 23.04.2012   Vororttermin mit Frau Bauer 
- 24.04.2012   Finanzierung DBU-Projekt-Stadt 
- 25.04.2012   Vor-Ort-Termin Problematik „Brücke“ im Bad 
- 25.04.2012   17.30 Uhr Bauarbeiten im Bad Einsatz 
- 28.04.2012   3. Arbeitseinsatz Waldbad und Kranz wickeln 1. Mai - Ver-

fügungsmittel 
3 Wochen Kur - Dankeschön an Vertretung 

- 12.05.2012   interner Arbeitseinsatz Waldbad 
- 26.05.2012   4. Arbeitseinsatz Waldbad – Wasserpflanzen – 
- 25.05.2012   Anleitung zum Wassertreten – Wassertretstelle 
- 30.05.2012   Besichtigung Erlebnisbad Zienau 
- Nutzungsverträge für Dorfgemeinschaftshaus – Waldbadcafe vor Ort 
- Bäderkonzepterarbeitung der Arbeitsgruppe Termin 19.05.2012 in Zichtau  
- 18 Anlässe zu Jubiläen  
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 TOP 5 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend. 
 

  
  
 TOP 6 Waldbadsanierung - DBU Projekt, Gast: Herr Staehler 
  

Fördervereinsmitglied J. Hübner berichtet kurz über Eintrag der Mikroorganismen im Wald-
bad und in den Gutshofteichen zur Verbesserung der Wasserqualität. 
Dankeschön der Ortsbürgermeisterin für die Arbeit an Herrn Hübner und Herrn Staehler für 
die Stellung der Technik. 
 
Der Projektleiter „Stiftung Zukunft Altmark“, Herr Staehler, berichtet über DBU – Projekt zur 
Verbesserung der Wasserqualität in historischen Parkanlagen – Antragsteller: „Stiftung Zu-
kunft Altmark“, Zichtau. 
- Das Wasser hat sich augenscheinlich schon verbessert. Eintrag der Mikroorganismen in 

den Teichen und an den Bäumen der Kastanienallee Nachimpfung alle 7 Tage. 
- Flachwasserzone wurde errichtet. Steg zur Insel wurde zurückgestellt. Wiederherstel-

lung des Wasserfalls auf dem Gutsgelände, Bepflanzung der Böschung um Flachwas-
serzone im Waldbad mit Stauden Rosen und Gräsern erfolgt demnächst. 

- Vereinbarung der Stadt Gardelegen und der Gartenakademie (15.238 € wurden bisher 
zur Verfügung gestellt) über Pflege und Bewirtschaftung der errichteten Anlagen DBU – 
Projekt - siehe Anlage. 

 
OR T. Bombach: 

- erinnert, dass die Anlagen der Stadt Gardelegen gehören und diese noch stärker 
mit eingebunden werden müssen. 

OBM A. Läsecke: 
- laut Aussage von Herrn Richter werden Angebote über eine abgespeckte Variante 

der Brücke zur Insel eingeholt. 
OR R. Schmidt: 

- wurde bei dem Termin der Bäderkommission der Steg abgelehnt? 
OBM A. Läsecke: 

- -möchte das Angebot der Brücke zur Insel, wie von Herrn Behrends und Herrn 
Richter versprochen, zur nächsten OR - Sitzung vorliegen haben. 

OR T. Bombach: 
- oberste Priorität ist die Erhaltung des Waldbads und die Stadt Gardelegen muss 

sich dazu bekennen. 
OBM A. Läsecke: 

- betont noch mal die Überforderung des Fördervereins und lobt die bisher geleistete 
Arbeit - Bäderkonzept muss die Kosten der Bäder ins Verhältnis setzen. 

OR G. Pfeil: 
- Präsentation für die Bäderkommission war sehr positiv. Es müssen beeindruckende 

Tatsachen geschaffen werden die nicht zu übersehen sind. 
OR T. Bombach: 

- Entscheidungsträger müssen mehr mit eingebunden werden. 
Gast G. Fuhrmann: 

- betont, dass die Partner in Zichtau sehr gut zusammen arbeiten müssen. Motivation 
muss durch positive Ergebnisse belohnt werden. 

Gast M. Staehler: 
- Gut hat ein großes Interesse daran die Attraktivität in Zichtau zu erhöhen. 

OR T. Bombach: 
- setzt sich mit dem Ferienpark Zichtau in Verbindung um diesen als Partner zu ge-

winnen. 
Gast M. Staehler: 

- informiert über die bevorstehenden Abrissarbeiten des alten Herrenhauses, der 
wirtschaftlichen Anlagen und geplante Eröffnung der Gutsschänke (Kohl´s Saal und 
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Konsum).Pferdeteich wurde vom Gut erworben. Nächste Veranstaltung -  Euro 
Landtour. 

 
  
  
 TOP 7 Vorbereitung Eröffnungsveranstaltung Waldbad am 16.06.2012 
  

Einladungen sind in Vorbereitung 
1. Familienprogramm 
2. Einweihung Kajak 
3. Eröffnung Bar 
4. Lolipop´s 
5. Jagdhornbläser Schwiesau 
6. Grill 
7. Hüpfburg 
8. Eiswagen 
9. Kaffee und Kuchen (Kuchen backen über Senioren) 
10. Abendveranstaltung  
11. ab 22:00 Uhr „Jolana“ 
Vormittag Eintritt frei, Abend 5,00 €  
Zelt auf Sportplatz 30 x 15m 
 
OR Bombach regt an, den Vertrag über das Schankrecht zu prüfen. 
 

  
  
 TOP 8 Information zum Sirenenumbau Feuerwehr 
  

Sirenenumbau 7.700,00 €. 
 

  
  
 TOP 9 Vorstellung der FAA-Bildungsgesellschaft - Zusammenarbeit, Gast: Frau Morr 
  

Die Fläche vor dem Eingang Gutshof soll weiterhin gepflegt werden - siehe Anlage FAA. 
 

  
  
 TOP 10 Ausführungen zur Idee - Beleuchtung  Kirche 
  

Die Beleuchtung der Kirche kommt demnächst, eine Musikanlage soll in der Kirche installiert 
werden und in das Kulturprogramm soll weiter intensiviert werden. 
 
OR G. Pfeil: 

- informiert über Gespräch mit Kurt Sandau, er hat die Bereitschaft zu einem Benefiz-
konzert erklärt. 

OBM A. Läsecke: 
- bittet um Auskunft vom Bauamt über Fördermöglichkeiten für die Kirche. 
- 100.00 € werden von A. Läsecke als Spende übergeben und 2500,00 € vom Gut für 

die Kirche sind zugesagt. 
 

  
  
 TOP 11 Ausgleichsbepflanzung Krügerberg 
  

Ausgleichsbepflanzung Krügerberg wird vertagt, siehe Änderungsantrag TOP 2. 
 
Problem Baumfällung – Kiefernstraße  
OR T. Bombach beantragt Akteneinsicht der Ortsbürgermeisterin A. Läsecke und 
Gutachten soll zur nächsten Ortschaftsratsitzung zur Verfügung gestellt werden. 
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 Beschluss:  

 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Beantragung der Akteneinsicht der Ortsbürger-
meisterin A. Läsecke. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 

 TOP 12 Anfragen und Anregungen 
  

OR. G. Pfeil:  
- informiert über Unternaturschutzstellung der Eiche im Verchel. 

OR R. Schmidt: 
- beantragt Prüfung zur Umpflanzung der Kastanien am Kirchfriedhof, Umpflanzung der 

zwei Linden in der Engerser Chaussee und Ersatz durch Kastanien an dieser Stelle. 
 
Empfehlung, neuer Standort der Linden auf dem Krügerberg. 
 

  
  
 
 
 
 
Astrid Läsecke 
Vorsitzende des Ortschaftsrates  
der Ortschaft Zichtau 


